

Semana del 22 al 28  
Noviembre 1925

Los equipos que tomarán parte en el próximo campeonato de fútbol de Gerona 1925-26, son los siguientes Palafrugell F. C.; Olot F. C.; U. D. Figueras; U. D. Gerona; Port-Bou F. C. y el Ate-neu Sportiu de ésta.

❖ Ha sido nombrado organista de nuestra Iglesia Parroquial el notable poeta y músico, Rdo. Camilo Geis presbítero.

❖ El Ayuntamiento ha tomado el acuerdo de solicitar de la Jefatura de Obras Públicas de la provincia, la construcción de un camino vecinal que uniera la Playa de San Pol. con el vecino pueblo de Castillo de Aro.

❖ Hace unos días se halla enfermo, aunque no de gravedad, el eminente compositor Julio Garreta.

❖ Después de las fuertes lluvias de la pasada semana la presente se ha distinguido con la aparición de los primeros fríos, señalándose una mínima de 2 grados sobre cero en la mañana del jueves.

I. M.

**MONTECUBAN**  
Sábado, 3 de  
Diciembre, 10 noche  
Bar Eldorado

Proyección de diapositivas  
color

Viaje a Estados Unidos  
(Costa Irlandesa, New York  
Philadelphia, Boston, Cedar  
Rapids, Chicago, Niagara  
Falls, Las Vegas)

Originales de Jordi Viader

SAN FELIU  
DE GUIXOLS  
1 DICIEMBRE. 1925

# Ómnibus



## El "Día del Maestro"

Con motivo de la festividad de San José de Calasanz, y de acuerdo con los deseos de la Superioridad, los maestros de esta ciudad honraron a su Patrono con diversos actos.

El día 27, a las nueve y media de la mañana, asistieron a la misa dedicada al Patrono del Magisterio español. A las doce y media, siguiendo la costumbre de los años anteriores, tuvo lugar una recepción en el Salón de actos del Ayuntamiento.

El Sr. Alcalde abrió el acto con sentidas palabras, manifestando en nombre de la ciudad, su simpatía y agradecimiento a los maestros por sus desvelos en pro de la infancia y ofreciendo, en representación de la Corporación Municipal, el homenaje lleno de afecto y gratitud por la labor que el Magisterio guixolense desarrolla. Seguidamente dijo que creía conveniente hacerse eco de las palabras pronunciadas hace pocos días por el Papa Pío XII, a los maestros italianos.

Por su gran sentido, interés e importancia, transcribimos el siguiente párrafo: «Después de los padres, en la tierra, de los maestros de las escuelas elementales, depende principalmente el destino religioso y civil de la nación, pues por sus manos ha de pasar, por disposición legal, toda la infancia. Creen algunos, que la palabra «profesor» dice más que la simple palabra «maestro» y se inclinarían a sustituir ésta por la primera. No nos parecería oportuno, queridos hijos e hijas. Vosotros continuáis, con razón, llamándoos maestros católicos. El de «Maestro», es el más alto título que pueda darse a quien enseña; su oficio exige algo, mucho más elevado y profundo que lo que simplemente pueda comunicar o proporcionar el simple conocimiento de las cosas. El «Maestro» es aquél que llega a establecer relaciones de intimidad entre su propia alma y la del niño; es aquél que se empeña personalmente asimismo en la tarea de enderezar o guiar hacia la verdad y el bien, la vida inexperta del discípulo; en una palabra, plasma en éste, su inteligencia y voluntad para obtener, dentro los límites posibles, un ser de humana y cristiana perfección. No hay que creer que, porque se trate de maestro elemental, digno de tal nombre, tenga menos derecho al respecto incondicional y universal del propio país. En la escuela elemental se aprenden los elementos básicos que para todos sirven como fundamento de la futura formación intelectual y para la mayor parte constituye el único patrimonio cultural de que podrán disponer durante toda su vida. Los verdaderos maestros deben ser imitadores del único Maestro Divino: Cristo Jesús».

A continuación el Sr. Alcalde indica que las palabras salidas del corazón de nuestro beatísimo Papa Pío XII, pueden aplicarse también

a los asistentes y son más elocuentes que las que él podría decirles, puesto que son el mejor elogio que en dicho día podían oír por ser pronunciadas por el mismo representante de Dios en la tierra.

Terminó diciendo que confiaba que los maestros continuarían su labor para la prosperidad de España y de nuestra ciudad.

Las acertadas y oportunas palabras de nuestra primera autoridad local, fueron muy aplaudidas y celebradas.

Seguidamente hizo uso de la palabra, el Director del Grupo Escolar de Niños, quien en nombre propio y en el de sus compañeros, agradeció sinceramente lo manifestado por el Sr. Alcalde y el homenaje de que eran objeto. Indicó que probablemente no era el más indicado para contestarle, pues como miembro de la Corporación Municipal, se encontraba en una situación ambigua por ser parte obsequiada y obsequiadora al mismo tiempo, por cuyo motivo creía conveniente no tratar del presente, sino del pasado e hizo constar que habla únicamente como maestro nacional. Recordó que la finalidad perseguida por las Autoridades Superiores al establecer el «Día del Maestro», era no sólo honrar al Magisterio sino, además, rehabilitarlo ante la Nación por su elevado ministerio. Este deseo ya se había logrado en nuestra provincia y en nuestra ciudad. Gracias a la ayuda de las autoridades y debido, principalmente, al esfuerzo de los mismos maestros, se había logrado desterrar aquel concepto antiguo del maestro menesteroso, claudicante y ridicularizado que tanto perjuicio causaba a la enseñanza. Manifestó su agradecimiento a las autoridades locales por el apoyo recibido en la citada rehabilitación y dijo que se complacía en exponer públicamente que, todas las peticiones que en provecho de las escuelas nacionales había hecho al Sr. Alcalde, habían sido atendidas.

Indicó a continuación que en la primera recepción, había prometido que los maestros pondrían de su parte el mayor interés y máximas energías para que su labor fuese fructífera y que ya podía decir con satisfacción, que habían cumplido su promesa porque hoy día las Escuelas Nacionales de esta ciudad habían adquirido prestigio y estaban consideradas entre las mejores de la provincia.

Finalizó diciendo al Sr. Alcalde, que podía tener la seguridad que los maestros guixolenses continuarían la labor emprendida y procurarían que sus aulas escolares, saliesen generaciones de muchachos y muchachas, capaces de cumplir con sus deberes para con Dios y para con la Patria y capaces de honrar y enaltecer a nuestra querida ciudad.

Seguidamente los concurrentes al citado acto, fueron obsequiados con una copa de vino español.